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名古屋市会では、名古屋市内に在 住
ざいじゅう

・在学
ざいがく

する小学５・６年生を対象

に、自分たちが住むまちの議会という身近な場を実際
じっさい

に体験し、市政
し せ い

に

対する興味
きょうみ

・関心を高めるとともに、子ども同士の話し合いや岩手県陸

前高田市の子どもたちとの交流を通じ、お互
たが

いを思いやる心をより一層
いっそう

育む機会を設
もう

けるため、８月２日(土)に「なごや子ども市会」を開催
かいさい

し

ました。 

子ども市会では、６つの委員会(グループ)に分かれ、メインテーマ「大

好きな名古屋を笑顔があふれるまちにしよう！ ～届
とど

け、わたしたちの思

い～」のもと、名古屋市の施設
し せ つ

見学や本会議で意見を発表するための事

前の話し合いを行いました。また、いじめをなくし、命の大切さを考え、

みんなが仲よく笑顔で過
す

ごすための「いじめゼロ 笑顔いっぱい宣言
せんげん

」

を全会
ぜんかい

一致
い っ ち

で採択
さいたく

しました。その後、平成 24 年度から「なごや子ども市

会」で交流を続けている陸前高田市の子どもたちに、子ども議員一人一

人が考えてきたメッセージを送ることを全会
ぜんかい

一致
い っ ち

で採択
さいたく

し、議場で撮影
さつえい

したビデオレターとともに陸前高田市の子どもたちに送りました。 
 

(1)子ども市会の流れ 
 

≪子ども市会開催
か い さ い

前 事前課題①、②≫ 

 

 

 

 

 

 

 

１「なごや子ども市会」 
のあらまし 

陸前高田市の子どもたちとの交流の一環
いっかん

として子ども議員一人一

人のメッセージを送るため、「陸前高田市の子どもたちへのメッセー

ジ」を考えてきました。…事前課題① 

また、子ども議員による話し合いをもとに、いじめをなくし、命の

大切さを考え、みんなが仲良く笑顔で過
す

ごすための宣言
せんげん

を発表するた

め、「どういうことに心がけたり、取り組んだりすればよいか」につ

いての意見を子ども議員一人一人が考えてきました。…事前課題② 
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≪1 日目：7 月 23 日 事前説明会・事前研修会
け ん し ゅ う か い

①≫ 

 

 

 

   

≪2 日目：7 月 29 日  事前研修会
け ん し ゅ う か い

②≫ 

 

 

 

 

 

 
 
 
  
  

≪最終日：8 月２日 子ども市会本会議≫ 

 

 

 
 

 

 
 

(2)募集と応募 
６月９日から６月 30 日まで子ども議員 75

人の募集
ぼしゅう

を行いました。その結果、151 人の

応募
お う ぼ

があり、厳正
げんせい

な抽 選
ちゅうせん

をして、子ども議員

75 人を選出しました。 

７月 23 日の事前説明会・事前研修会
け ん し ゅ う か い

①では、６つの委員会に分か
れて名古屋市の施設

し せ つ

を見学しました。その後、委員会ごとに委員長と
副委員長を決めて、子ども市会本会議で発表する内容

な い よ う

について話し合
いました。 

７月 29 日の事前研修会
け ん し ゅ う か い

②では、それぞれの委員会に分かれて、子
ども市会本会議で発表する「委員会の意見」を話し合いました。また、
事前課題②で考えてきた意見をもとに、子ども市会の宣言

せ ん げ ん

に入れたら
よいと思う意見を選ぶための話し合いを行い、宣言

せ ん げ ん

を発表する代表者
を委員会ごとに１人決めました。 

６つの委員会が終わった後、子ども議員全員が本会議場に集まり、
子ども議長と子ども副議長の選挙を行いました。 

その後、子ども市会の宣言
せ ん げ ん

を発表する各委員会の代表者６人が話し
合いを行い、子ども市会の宣言

せ ん げ ん

を「いじめゼロ 笑顔いっぱい宣言
せ ん げ ん

」
としてまとめ上げました。 

子ども市会の本会議では、まず委員会ごとに、施設
し せ つ

見学や話し合い
をもとに考えた「委員会の意見」の発表を行いました。その後、全員
で「いじめゼロ 笑顔いっぱい宣言

せ ん げ ん

」を全会
ぜ ん か い

一致
い っ ち

で採択
さ い た く

しました。最
後に、陸前高田市の子どもたちへメッセージを送ることを全会

ぜ ん か い

一致
い っ ち

で
採択
さ い た く

しました。また、メッセージとあわせて陸前高田市の子どもたち
に送るビデオレターの撮影

さ つ え い

を行いました。 


